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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

8 июля – День 
семьи, любви 
и верности
Уважаемые барнаульцы! 

Сердечно поздравляю вас с 
Днем семьи, любви и вер-
ности!
Во все времена семья – на-

дежная опора для каждого чело-
века, источник тепла и заботы. 
Она связывает разные поколе-
ния, является хранительницей 
духовных, национальных и 
культурных традиций. Именно 
в здоровой домашней атмосфере 
закладываются нравственные 
ориентиры, любовь к Родине.
Государство сохраняет и под-

держивает институт семьи, ма-
теринства и детства. В Барнауле 
ежегодно открываются новые 
детские сады, школы, развивает-
ся дополнительное образование.
Хочу выразить особую благо-

дарность многодетным и при-
емным семьям. Всем родителям 
спасибо за терпение, любовь, 
внимание к своим детям. Пусть 
ваши дома будут наполнены 
радостью и смехом. Желаю вам 
крепкого здоровья, благополу-
чия и гармонии!

Глава города Барнаула 
В.Г. ФРАНК.

Дорогие жители города 
Барнаула! От имени депута-
тов Барнаульской городской 
Думы поздравляю вас с Днем 
семьи, любви и верности!
Этот день напоминает нам о 

важности семейных ценностей, 
о любви и взаимопонимании, 
которые являются основой креп-
ких и счастливых отношений. 
Семья – это не только родствен-
ные узы, но и крепкая дружба, 
поддержка и забота друг о друге.

Отрадно, что в городе Барнау-
ле живут семьи, которые своим 
трудом и личным примером 
воспитывают детей достойны-
ми членами нашего общества. 
Особые слова благодарности 
выражаю многодетным семьям 
и тем, чьи дома стали родными 
для приемных детей.
В этот день желаю вам сча-

стья, здоровья и благополучия. 
Пусть ваша любовь будет источ-
ником силы и вдохновения, 
а семья – местом, где всегда 
тепло и уютно.

Председатель Барнаульской 
городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.

ВО ВТОРНИК

Прямая 
линия «ВБ»
Тема прямого провода – 

развитие туризма в Барнауле. 
8 июля прямую линию про-

ведет заведующий отделом по 
развитию туризма администра-
ции города Барнаула Юлия Тре-
пезникова. Юлия Николаевна 
ответит на вопросы барнаульцев 
по телефону 37-18-60 с 16.00 
до 17.00.

ЛЕТО2025

Полезные 
каникулы
Бойцы ДПО «Альфа» ли-

цея № 52 им. Ф.Э. Дзержин-
ского принимают участие 
во всероссийском проекте в 
Республике Татарстан.

Молодым людям предлагают 
поработать офис-менеджера-
ми, уборщиками территорий и 
подсобными рабочими под ру-
ководством наставников из сту-
денческих отрядов. Также для 
участников проекта организо-
вана и досуговая деятельность: 
творческие, интеллектуальные 
и спортивные мероприятия.

Соб. инф.

ПОГОДА
ВТОРНИК,

8 июля
СРЕДА, 
9 июля

+ 20 + 22 + 21 + 23
+ 15 + 17 + 14 + 16
Восход - 5.07 Восход - 5.08
Заход - 21.52 Заход - 21.51
738 мм рт.ст. 740 мм рт.ст.
3 м/с  ЮЗ 2 м/с  З

Влажность 86% Влажность 78%
Уровень воды в Оби в районе г. Барнаула 
на 227 см выше нуля водомерного поста, 
температура воды плюс 21 градус.

Семейная традиция

На праздничном кон-
церте, прошедшем в суббо-
ту, выступили вокалисты 
и гимнасты города Бар-
наула разных возрастов, 
начиная от самых юных 
артистов. Таким образом 
на сцене была видна пре-
емственность поколений, 
творческие традиции кра-
евой столицы, которые 
закладываются в семьях. 
Торжественным акцен-
том праздника стало на-
граждение участников и 
победителей семейного 
городского конкурса «Се-
мейное счастье».

В честь Дня семьи, люб-
ви и верности комитетом 
по социальной поддержке 
населения города Барнаула 
проводился ежегодный фото-
конкурс «Семейное счастье». 
Фотоконкурс включил пять 
номинаций: «Семейная кух-
ня», «Семейный досуг», «Се-
мейный спорт», «Семейное 
путешествие» и «Семейная 
фотосессия». Участие приня-
ли 13 семей города Барнаула. 
Они присылали свои лучшие 
фотографии, отражающие их 
интересы и креативность.
Олеся Волобуева, заме-

ститель председателя ко-
митета по социальной под-
держке населения города 

Барнаула, поздравила при-
сутствующих с наступающим 
праздником всех семей.

– Этот замечательный 
праздник – повод еще раз 
уделить время своей се-
мье, провести совместно 
этот день, придумать новые 
семейные традиции, кото-
рые вы будете передавать 
из поколения в поколение, – 
отметила Олеся Волобуева. – 
Хочется пожелать мира, 
добра, взаимопонимания 
в ваших семьях. Любите, 
цените, уважайте друг друга.
Победителям и участ-

никам вручили дипломы 
и памятные подарки для 
семейного досуга.
Семья Швец на праздник 

нарядилась в «семейный 
look»: Элеонора, Дмитрий 
и шесть их ребятишек оде-
лись в голубые платья и 
рубашки, заметные издале-
ка. Неудивительно, что эта 
яркая многодетная семья 
стала одним из победителей 
конкурса в номинации «Се-
мейная фотосессия».

– Мы любим носить оди-
наковые платья, это удобно 
и девочки не спорят, – по-
ясняет мама. – Чтобы жить 
дружно, у нас в семье прави-
ло такое: старшие уступают 
младшим, а младшие слуша-
ются старших. Соответствен-
но, мама слушается папу.
По субботам вся семья 

Швец обязательно собирает-
ся вместе и готовит блины. 
Элеонора печет сами бли-
ны, ребятишки помогают 
фаршировать их ветчиной и 

сыром, а папа – начинкой с 
курицей. Многодетная семья 
тоже своего рода традиция.

– Я выросла в семье, где 
шестеро ребят, а Дима – сред-
ний из троих, – говорит Элео-
нора. – Мы любим детей, по-
этому рады большой семье.
Олеся и Алексей Тупики-

ны вместе с тремя дочками 
участвовали в номинации 
«Семейный досуг». Уточня-
ют: у старшего сына уже своя 
семья и свои увлечения.

– Мы отправили фото 
про то, как проводим время 
дома – собираем лего. У нас 
целая коллекция игрушек, 
собранных из конструктора: 
и катера, и машины, и ку-
кольные домики, – рассказы-
вает Олеся Тупикина. – Мы 
с удовольствием всегда ста-
раемся принимать участие 
в подобных мероприяти-

Светлана ЕРМОШИНА

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА

На повестке дня
В администрации города прошло 

еженедельное расширенное аппаратное 
совещание. Его провел глава города 
Барнаула Вячеслав Франк.

В совещании приняли участие председа-
тель Барнаульской городской Думы Галина 
Буевич, заместители главы администрации 
города, главы районных администраций, 
руководители профильных комитетов, 
ресурсоснабжающих предприятий, по-
лиции и др.
О завершении учебного года 2024/2025 

рассказала Наталья Михальчук, замести-
тель председателя комитета по образо-
ванию города Барнаула. По ее словам, 
в городе работают 88 школ, в которых 
обучаются 93 606 учеников.
В соответствии с локальными актами 

школ были проведены педагогические 
советы, на которых обсуждались вопросы 
допуска выпускников 9 и 11-х классов к 
государственной итоговой аттестации и 
перевода учащихся 1–8 и 10-х классов в 
следующий класс. Для выпускников 9 и 
11-х классов предусмотрена сдача ГИА. Она 
проходит в три этапа: досрочный (апрель), 
основной (май–июль) и дополнительный 
(сентябрь). В каждом из этапов предусмо-
трены резервные сроки.

– В этом году в ГИА приняли участие 
3572 выпускника 11-х классов и 8938 
выпускников 9-х классов, – рассказала 
Наталья Михальчук. – Экзамены прошли 
в штатном режиме, в соответствии с нор-
мативно-правовыми документами, регла-
ментирующими проведение ГИА.
В краевой столице 24 выпускника 11-х 

классов сдали ЕГЭ на 100 баллов. Валерия 
Косых, выпускница гимназии № 42, пока-
зала высший результат по двум предме-
там. В рамках торжественных церемоний 
вручения аттестатов, которые прошли в 
Барнауле с 26 по 28 июня, медали «За 
особые успехи в учении I и II степеней» 
были вручены 517 выпускникам. Всего 
на сегодняшний день вручено 11 180 
аттестатов.
Заместитель начальника городского 

управления по делам ГОЧС Александр 
Чуриков доложил об оперативной обста-
новке. Он сообщил, что в выходные дни на 
территории города был зафиксирован ком-
плекс неблагоприятных погодных явлений. 
Количество осадков за ночь 5 июля и день 
6 июля в Барнауле составило половину 
месячной нормы. На сегодняшний день 
(на 7 июля. – Прим. ред.) основная часть 
происшествий, связанных с непогодой, 
устранена.
Глава города Барнаула Вячеслав Франк 

поблагодарил городские службы за опера-
тивную работу над устранением послед-
ствий сильного ливня.
Александр Чуриков также доложил, что 

в городе продолжается работа по обеспе-
чению безопасности на водных объектах. 
В Барнауле работают все запланирован-
ные места для купания, включая четыре 
пляжа и 11 открытых бассейнов. Городское 
управление по делам гражданской обороны 
и чрезвычайным ситуациям совместно с 
администрациями районов регулярно про-
водит профилактические рейды в местах 
неорганизованного отдыха людей на воде. 
Особое внимание уделяется выявлению 
несовершеннолетних, которые находятся 
у воды без сопровождения взрослых.

Пресс-центр администрации г. Барнаула.

ях. Это для семьи полезно. 
Представьте: мы собираемся 
все вместе, девочки наряжа-
ются, приходим на праздник. 
В городе проходят шикарные 
концерты, на конкурсах да-
рят подарки, дети участвуют 
в разных мероприятиях. На-
пример, они присоедини-
лись к конкурсу рисунков, 
посвященному Дню защи-
ты детей, где рисовали свое 
счастливое детство.

– Такие праздники очень 
важны в нашей семье, пото-
му что соблюдаются тради-
ции, которые оставил нам 
наш дедушка. Они сплачива-
ют нашу семью, – отмечает 
Алексей Тупикин. Он много 
внимания уделяет своим 
детям, так как уверен: им 
важен каждый родитель, 
важно внимание и мамы, 
и отца.

В парке культуры и отдыха «Центральный» отметили День семьи, 
любви и верности

За победу в конкурсной номинации Олеся Волобуева вручила семье Швец диплом и призы для семейного досуга.

КСТАТИ

В субботу в парке «Центральный» комитет по 
делам молодежи администрации города Барнаула 
представил концертную программу и организовал 
интерактивные игровые площадки. «Движение 
первых» Алтайского края в парке «Лесная сказка» 
провело форум семейных сообществ «Родные-лю-
бимые» с семейным пикником, психологическим 
тренингом, исследованием родословной, интел-
лектуальными и спортивными играми.

8 июля в парке «Центральный» праздник отме-
тят концертом «День семьи, любви и верности» 
с торжественной церемонией бракосочетания 
молодоженов и передачей им символа семейного 
очага от золотых юбиляров супружеской жизни.

Фото Андрея ЧУРИЛОВА

Творческие подарки детей на семейном празднике – самые яркие и впечатляющие.
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2 ВТГОРОД И ГОРОЖАНЕ

Фото Антона ФЕДОТОВА

Анна КАРПОВА

Олеся МАТЮХИНА

ЖКХ 

Проверка перед зимой
7 июля в Барнауле стартовал третий этап гидравли-

ческих испытаний.
С 7 по 21 июля включительно горячей воды не будет у 

потребителей двух магистралей М-21(ТЭЦ-2) и М-33 (ТЭЦ-3). 
В это отключение попали жители района ВРЗ, а также 

Железнодорожного района в границе проспекта Строителей 
и Социалистического проспекта. Также Октябрьский район – 
вблизи парка «Изумрудный». Затронет отключение и центр 
города – Комсомольский проспект и проспект Ленина – до 
границы с улицей Партизанской. Из числа потребителей 
ТЭЦ-3 в этот период отключен будет и микрорайон Докучаево, 
Дальние Черемушки, Дружный, кварталы 2033, 2036, 2037 и 
другие ближайшие.
Работы пройдут в два этапа: сами испытания трубопроводов 

и ремонт участков, где были выявлены слабые места металла. 
– По состоянию на 3 июля, проведены гидравлические 

испытания четырех тепловыводов Барнаульских ТЭЦ-2 и 
ТЭЦ-3 (М-24, М-23, М-32 и М-34) и гидравлические испытания 
тепловых сетей от 31 котельной. Выявлено 356 повреждений. 
В настоящее время устранено 239 повреждений, – рассказал 
Сергей Климов, главный инженер теплосетевого подразде-
ления СГК в Барнауле. 

БЛАГОУСТРОЙСТВО 

Двор преобразился

В Барнауле продолжается благоустройство дворов по 
нацпроекту «Инфраструктура для жизни».
Накануне выездное совещание глава администрации Ле-

нинского района Евгений Авраменко совместно с депутатом 
БГД Иваном Огневым провел во дворе дома № 4 на ул. Веры 
Кащеевой. Они встретились с представителями городского 
комитета жилищно-коммунального хозяйства, подрядной и 
управляющей организациями, инициативной группой жителей.
В этом году на данной дворовой территории будет прове-

дено благоустройство в рамках муниципальной программы 
«Формирование комфортной городской среды». Здесь уже 
выполнены: монтаж бордюрного камня и поребрика, ремонт и 
расширение асфальтового покрытия проезжей части, устройство 
парковки и тротуаров, освещения. В настоящее время ведутся 
работы по устройству контейнерной площадки. Запланирована 
установка спортивной и детской площадок, обустройство кон-
тейнерной площадки. Общая стоимость планируемых работ 
составляет более 3,4 млн руб., из них более 686 тыс. руб. – 
стоимость работ по дополнительному перечню, а более 300 
тыс. руб. – доля жителей многоквартирного дома.
На совещании участники обсудили вопросы, возникшие в 

ходе работ, и планы, касающиеся предстоящего благоустройства 
двора, выслушали пожелания жителей, отметив все большую 
востребованность данной программы среди населения.

Стадион для дошколят
По программе инициативного бюджетирования в 

барнаульском детском саду № 239 приступили к строи-
тельству спортивной площадки.
В настоящее время подрядная организация выполняет 

работы по планировке территории. В дальнейшем подряд-
чику предстоит уложить покрытие, установить ограждение 
и спортивное оборудование для игры в волейбол, баскетбол 
и ворота для мини-футбола.
Напомним, что в прошлом году на территории детского 

сада выполнены работы по асфальтированию пешеходной 
зоны. В этом году работы по благоустройству продолжаются.
На днях детский сад посетил глава администрации Цен-

трального района Максим Сабына совместно с депутатом 
Барнаульской городской Думы Еленой Азаровой. Они встре-
тились с представителями инициативной группы, в рамках 
встречи обсудили реализацию проекта.
Максим Сабына отметил, что всего в этом году на территории 

Центрального района в рамках инициативного бюджетирова-
ния будет реализовано восемь проектов: 

– По городской программе инициативного бюджетирования 
у нас уже завершены работы по асфальтированию пешеходных 
дорожек на территории детского сада № 257. Предстоит еще 
выполнить работы по строительству четырех спортивных 
площадок на территории школ и детских садов, тротуара в 
п. Кирова, а также по щебенению дорог в поселке Центральный 
и микрорайоне Сибирская Долина. 
Отметим, что на реализацию этого проекта направлено 

2,3 млн руб.
Напомним: для реализации в 2025 году в результате кон-

курсных процедур определено 26 проектов инициативного 
бюджетирования.

Соб. инф.

АНОНС

Проверить здоровье
В субботу, 12 июля, в филиале Краевого центра обще-

ственного здоровья и медицинской профилактики (улица 
Сиреневая, 9, корпус 2) пройдет день открытых дверей. 
Акция приурочена к Всемирному дню борьбы с аллергией.
Специалисты центра проведут мастер-классы «Сердеч-

но-легочная реанимация» и «Принципы здорового питания». 
Желающие смогут пройти бесплатное профилактическое 
медицинское обследование, направленное на выявление и 
корректировку ведущих факторов риска развития хронических 
неинфекционных заболеваний. За 30 минут специалисты 
проверят работу сердца, мышечную силу рук, внутриглазное 
и артериальное давление, антропометрические показатели, 
рассчитают индекс массы тела, определят уровень глюкозы и 
холестерина в крови. По итогам обследования врач-терапевт 
даст рекомендации.
Акция продлится с 8.00 до 15.00. Участникам понадобится 

паспорт, полис обязательного медицинского страхования 
и СНИЛС. Записаться на обследование можно по телефону 
8 (3852) 42-70-19.

Елена КОРНЕВА.

Для отдыха и спорта
В краевой столице обсудили дальнейшее развитие парка «Юбилейный»

В перспективе «Юбилейный» может стать главным парком не только в Барнауле, но и во всем регионе.

4 июля глава города Бар-
наула Вячеслав Франк про-
вел выездное совещание по 
вопросам благоустройства 
парка «Юбилейный» и его 
дальнейшему развитию. 
В мероприятии приняли уча-
стие председатель БГД Га-
лина Буевич, заместители 
главы администрации города, 
руководитель КГКУ «Фонд 
имущества Алтайского края» 
Владислав Вакаев, председа-
тель Общественной палаты 
города Барнаула Борис Чер-
ниченко, председатель Обще-
ственного совета парка «Юби-
лейный» Любовь Бельдеева, 
предприниматель Анатолий 
Овчинников, председатели 
профильных комитетов.

О работах в парке рассказал 
председатель комитета по бла-
гоустройству города Барнаула 
Пётр Воронков. Он отметил, 
что в этом году работы в парке 
ведутся в рамках четвертого, 
заключительного этапа.

– Основная задача послед-
него этапа – благоустройство и 
озеленение территории парка. 
Планируется снести 290 аварий-
ных и сухостойных насаждений 
и высадить почти 800 новых 
деревьев и кустарников, – сказал 
Пётр Воронков.
Напомним, что в 2021 году 

по итогам голосования за выбор 
общественных территорий, пла-
нируемых к благоустройству, 
одним из лидеров стала тер-
ритория парка «Юбилейный», 
набрав 11 973 голоса барнауль-
цев. В 2022 году началось бла-
гоустройство самого большого 
городского парка, за четыре 
года было вложено порядка 
330 млн руб. Выполнен ремонт 
входной группы, обустроена 
пешеходная сеть, смонтировано 
252 светильника и 17 камер 
видеонаблюдения. Выполнена 
посадка более тысячи деревьев 
и кустарников, засеяны газо-
ны, установлены 90 скамеек, 
десять игровых комплексов, 
два памп-трека, скейт-парк, 
велопарковка, туалетный мо-
дуль, обустроены площадки 
для выгула собак.
Предложения по дальнейше-

му развитию территории участ-
никам выездного совещания 

В правительстве Алтайско-
го края выпускникам феде-
рального проекта «Профес-
сионалитет» торжественно 
вручили дипломы. 

В 2024/2025 учебном году 
по программе «Профессиона-
литет» число обучающихся со-
ставило более четырех тысяч 
человек. Выпуск по программе 
осуществлен пятью кластера-

Путевка в жизнь
ми (легкая промышленность, 
машиностроение, транспорт, 
туризм и сфера услуг, инфор-
мационные технологии) и 
составил 502 человека. От-
метим: в первом выпуске, в 
2024 году, обучение окончили 
70 человек.

– В этом году 500 участников 
программы «Профессионалитет» 
окончили обучение и сегодня 
получают путевку в жизнь, – 
приветствуя выпускников, ска-
зал заместитель председателя 

Выпускники готовы к работе на предприятиях города.

правительства Алтайского края 
Юрий Абдуллаев. 
Он отметил, что число кла-

стеров в рамках программы 
постоянно растет. Сегодня их 
создано восемь, к открытию 
в следующем году готовятся 
еще два – для сферы лесной 
промышленности и для здра-
воохранения. Разработано более 
60 образовательных программ 
и открыто свыше 130 лабора-
торий. Так, в следующем году 
число участников «Профессио-

налитета» достигнет семи тысяч 
человек. 
Руководители Алтайской 

академии гостеприимства, 
Алтайского политехнического 
техникума и Алтайского транс-
портного техникума вручили 
награды лучшим наставникам.
Директор Алтайского поли-

технического техникума Елена 
Андреева рассказала, что их 
учреждение присоединилось 
к проекту в 2023 году. 

– Мы выпускаем востребо-
ванных квалифицированных 
рабочих. Это токари, фрезеров-
щики как для работы на уни-
версальных станках, так и для 
работы на станках с числовым 
программным управлением, – 
рассказала Елена Андреева. – 
Мы готовим специалистов для 
ведущих предприятий края, это 
Алтайский приборостроительный 
завод «Ротор», Алтайский завод 
прецизионных изделий, «Барна-
ултрансмаш». Отмечу, что «Про-
фессионалитет» – это неотрывная 
связь между образовательным 
процессом и производством. 

Генеральный директор «Сибэ-
нергомаш – БКЗ» Александр 
Каменев рассказал: 

– Уже более двух лет мы со-
вместно с учебным заведением 
края готовим квалифицирован-
ные кадры. Готовим специали-
стов, адаптированных к нашим 
технологическим нуждам и 
особенностям производства. Эф-
фект от программы безусловно 
виден, сегодня ребята, приходя 
на предприятие, уже обладают 
необходимыми навыками. 
Выпускница Алтайского 

политехнического техникума Фото Анны КАРПОВОЙ

КСТАТИ

Всего с 2022 года более 1 милли-
арда рублей было вложено в под-
готовку кадров по программе. Это 
федеральные, краевые средства, а 
также работодателей региона. 

Лилия Петрова сейчас работает 
оператором-наладчиком на Ал-
тайском заводе прецизионных 
изделий. 

– Очень удобно, что за 10 
месяцев можно получить рабо-
чую профессию среднего звена, 
с который ты дальше пойдешь 
в жизнь и спокойно трудоустро-
ишься. Профессия оператора-на-
ладчика востребована, и труд 
оплачивают достойно, – сказала 
Лилия. – Когда пришла к станку, 
сначала было страшно. Но ког-
да начала точить свою первую 
деталь, то возникло чувство, 
будто не я выбрала профессию, 
а она выбрала меня. 
Владимир Изюмцев обучал-

ся по программе «Профессио-
налитет», за два года освоил 
профессию токаря на станках с 
ЧПУ. Сейчас он работает на Ал-
тайском приборостроительном 
заводе «Ротор». 

– Во время обучения было 
много практики, это помогло 
сразу вникнуть в тонкости про-
фессии. Мне нравится делать 
из заготовок детали, это как 
художник рисует картину – до-
статочно творческий процесс 
и сразу виден результат, что 
приносит чувство удовлетво-
рения, – отметил Владимир.
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представил руководитель КГКУ 
«Фонд имущества Алтайского 
края» Владислав Вакаев.

– Этот парк имеет перспек-
тиву стать главным парком 
Алтайского края. Его площадь 
позволяет спокойно создать 
здесь несколько зон, причем как 

для активного отдыха, так и для 
спокойных тихих прогулок, –
отметил он. – Можно органи-
зовать работу визит-центра, со-
здать терренкуры, расширенные 
детские зоны и другие зоны 
активностей. Особое внимание 
планируется уделить водоему, 
который при очистке и долж-
ном уходе может стать одной 
из главных точек притяжения.
По словам Петра Воронкова, 

в настоящее время для обеспе-
чения функционирования парка 
необходимо порядка 42 млн руб. 
ежегодно. Для бюджета города 
это серьезная сумма, поэтому 
для содержания существующих 
объектов, дальнейшего развития 
парка планируется рассмотреть 
варианты привлечения частных 
инвесторов к развитию зеле-
ных зон.
Вячеслав Франк поручил 

отраслевым комитетам про-
работать все вопросы, связан-
ные с развитием парка в рам-
ках государственно-частного 
партнерства, а также детально 

проработать концепцию разви-
тия парка.

– В этом году мы завершаем 
благоустройство парка «Юби-
лейный». В целом, в Барнауле 
за семь лет реализации феде-
рального проекта «Формиро-
вание комфортной городской 
среды» на территории города 
благоустроено 16 общественных 
территорий. И теперь эти тер-
ритории необходимо развивать. 
Мы видим, что «Юбилейный» 
очень востребован у барнауль-
цев, и сейчас рассматриваем 
варианты того, как парк будет 
развиваться дальше. Одним 
из таких вариантов является 
формат государственно-частного 
партнерства, поэтому прора-
ботаем все вопросы, которые с 
этим связаны. Уже есть пред-
ложения по развитию, мы их 
внимательно рассмотрим, об-
судим с депутатским корпусом, 
общественниками, жителями 
города и примем решение, как 
должен дальше развиваться 
парк, – сказал глава города.

Также Вячеслав Франк побла-
годарил губернатора региона 
Виктора Томенко за внимание, 
которое сегодня уделяет прави-
тельство развитию зеленых зон 
в Барнауле.

Важность развития парка для 
всех жителей краевой столицы 
отметила и председатель БГД 
Галина Буевич, чтобы на этой 
большой территории каждый 
мог заняться тем, чем ему ком-
фортно.

– Важно, чтобы, приходя сюда 
большой семьей, каждый мог 
найти занятие по своим инте-
ресам. Парк должен жить, и 
когда он будет наполнен раз-
нообразными активностями, 
станет любимым местом для 
горожан. Безусловно, идеи будут 
дорабатываться и обсуждаться с 
общественностью и жителями. 
Уверена, что этот парк станет 
одним из самых привлекатель-
ных мест в городе Барнауле, – 
сказала Галина Буевич.

Всего с 2018 года 
по федеральному проекту 
благоустроено 16 общественных 
территорий, среди них парк 
«Изумрудный», участок 
набережной реки Оби, 
парки «Центральный» 
и «Юбилейный», Мизюлинская 
роща, сквер «Взлётный» 
и другие.
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ПРИЗНАНИЕ 

Средства на развитие
Образовательные учреждения краевой столицы стали 

победителями федерального конкурса.
Объявлены итоги Всероссийского конкурса первичных от-

делений «Движения первых». Представители Алтайского края 
вошли в топ-5 по количеству победителей и призеров.
Свои силы в конкурсе попробовали 430 первичных отделений 

из самых разных уголков региона. Среди них 59 победителей: 51 
школа, три СПО, три учреждения дополнительного образования, 
один детский сад и одна автономная некоммерческая организа-
ция из 32 муниципальных образований.
На конкурсе дети, родители и наставники в течение полугода 

выполняли полезные задания и активно включались в социально 
значимую деятельность. Каждый из них сделал очень ответ-
ственный шаг, подав заявку на конкурс. Участие командой – это 
всегда непросто и требует большого труда и ответственности.
В рейтинг лучших вошли восемь образовательных организаций 

Барнаула, которые в общей сложности смогли привлечь 2 млн 
руб. Школа № 94 – 500 тыс. руб., лицей № 124 – 300 тыс. руб., 
школы № 126, 127, 132, 133, гимназия № 123, детский сад № 261 – 
по 200 тыс. руб. Эти средства победители могут направить на 
оформление пространства первичного отделения, проведение 
проектов и мероприятий или закупку необходимого оборудования.
Еще около 20 образовательных организаций, расположенных 

на территории города, стали призерами конкурса. В качестве 
награды они получат призы от партнеров, а также примут уча-
стие в ключевых мероприятиях «Движения первых» и смогут 
претендовать на победу в специальной номинации в региональ-
ной «Премии первых».

ДОСУГ

Всей семьей

В парке «Лесная сказка» прошел форум семейных сооб-
ществ «Родные – Любимые» Алтайского края.
Он совпал с празднованием 15-летия Барнаульского зоопарка и 

был приурочен к Дню семьи, любви и верности. На площадках 
парка организовали игры, консультации с детским психологом, 
мастер-класс по составлению родословной и созданию герба 
семьи. Прошли занятия по обучению правилам дорожного дви-
жения, оказанию первой помощи и выживанию в экстремальных 
условиях, состоялась выставка современного вооружения и 
экипировки. Желающие сдали нормативы ГТО, приняли участие 
в спортивной эстафете и мастер-классе по оздоровительной 
гимнастике и растяжке. Также в парке прошли разнообразные 
творческие мастер-классы. Кроме того, семьи приняли участие 
в посадке саженцев ели на аллее Первых.
Комитет по делам молодежи администрации города совместно 

с УМВД России по г. Барнаулу (подразделение по делам несовер-
шеннолетних) организовал для городских школьников посещение 
семейного форума в рамках летней занятости. Молодые люди 
побывали на торжественном открытии форума.
Особый интерес ребята проявили к обучению навыкам оказа-

ния первой помощи от Алтайского краевого центра медицины 
катастроф КГБУЗ «БСМП», приняли участие в мастер-классе по 
выживанию в природной среде и ответили на вопросы виктори-
ны от академии дорожной безопасности ГИБДД УМВД России 
по городу Барнаулу. Мероприятия в рамках летней занятости 
для детей и подростков будут продолжены в летний период 
текущего года. 

Елена КОРНЕВА.

В едином стиле
Градсовет согласовал проект нового ФОКа в краевой столице

например, в стекле или как-то 
еще, – поделился мнением Ев-
гений Носенко.
Итог обсуждению подвел 

председатель Градостроитель-
ного совета Андрей Фёдоров, 
который отметил, что мнения 
у всех схожие, и поблагодарил 
Алексея Квасова за прекрасный 
проект.

На Павловском тракте, 198г
Проект магазина был разра-

ботан по заказу частного заказ-
чика творческой мастерской ар-
хитектора Александра Деринга 
«Классика». Презентацию провел 
архитектор Илья Нетолчин.
Здание будет одноэтажным, 

с односкатной кровлей, однако 
высота этажа позволит в даль-
нейшем сделать второй уровень 
в виде антресоли. В основном 
зале разместятся торговое по-
мещение, сантехнические и ад-
министративные комнаты. Вну-
тренняя отделка запланирована 
с использованием штукатурки 
и моющейся краски. Вокруг зда-
ния запланированы элементы 
благоустройства – газоны, ку-
старники, скамьи для отдыха, 
уличное освещение. На участке 
разместят 22 машино-места. 
Участники Градостроитель-

ного совета отметили, что рас-
положенные рядом здания, ко-

ной аллеи, а въезд в подземный 
паркинг – справа. Считаем, что 
такой маневр положительно 
скажется на транспортном тра-
фике района.
Участник Градсовета Евгений 

Носенко поделился, что испытал 
эстетическое удовольствие от 
процесса презентации проекта.

– Редко кто делает такие 
подробные и информативные 
презентации. Очень понрави-
лось членение фасада. Однако 
в темном цвете здание напоми-
нает мавзолей, светлый вариант 
интереснее. Входная группа в 
здание классная, а вот въездные 
ворота, по моему мнению, не 
получились и портят красоту 
фасада. Считаю, что их нуж-
но переработать и выполнить, 

Эскиз будущего физкультурно-оздоровительного центра по адресу: ул. Солнечная Поляна, 83.

В администрации Барнау-
ла состоялось очередное за-
седание Градостроительного 
совета под председательством 
первого заместителя главы 
администрации города Ан-
дрея Фёдорова. Участники 
рассмотрели три эскизных 
проекта. Одобрение получили 
два из них. 

На улице 
Солнечная Поляна, 83
Проект физкультурно-оздоро-

вительного комплекса по заказу 
ООО СЗ «Уютный дом» разрабо-
тала архитектурная мастерская 
Алексея Квасова. Участок под 
застройку расположен в Инду-
стриальном районе, в квартале 
2038 «Лапландия». 

Здание ФОКа включает в себя 
большой спортивный зал 30 
на 18 м, 25-метровый бассейн, 
кафе, зону спа, тренажерный зал 
и подземный паркинг. Важным 
визуальным элементом вну-
тренней части здания является 
витраж с видом на бассейн из 
зоны вестибюля.
Согласно эскизу, проектиру-

емое здание будет иметь вход с 
главного фасада, а также въезд 
в подземный паркинг. Вмести-
мость комплекса – 120 человек 
плюс посетители кафе. Коли-
чество парковок соответствует 
нормам, которые вступили в 
силу с 1 июля 2025 года. В гра-
ницах участка – 44 машино-ме-
ста в подземном паркинге, 21 
место – на наземной парковке 
и 28 – за границами участка в 
выделенном кармане. Основной 
цвет здания – белый, в каче-
стве декоративных элементов 
композитные панели и ламели 
под дерево. Ночная подсветка 
деликатная, подчеркивающая 
основные элементы фасада. Так-
же в рамках презентации был 
представлен второй цветовой 
вариант проекта – темно-серый 
с деревянными акцентами.
Обсуждение проекта было 

недолгим. Все участники Градо-
строительного совета отметили 
максимально подробную и де-
тальную презентацию проекта.
Директор ассоциации «Союз 

архитекторов и проектировщи-
ков Западной Сибири» Сергей 
Шадрин уточнил, чем вызвано 
разнесение по разным частям 
здания входа и въезда в пар-
кинг.

– Это сделано для того, чтобы 
развести потоки посетителей, – 
отметил Алексей Квасов. – Вход 
мы разместили возле пешеход-
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торые в дальнейшем должны 
составить единый комплекс, 
существенно отличаются по цве-
ту. В итоге проект был одобрен 
с рекомендацией доработать 
в рабочем порядке с учетом 
мнений участников Градостро-
ительного совета.

На улице П. Сухова, 31
Проект двухэтажного адми-

нистративного здания по заказу 
частного заказчика разработа-
ла архитектурная мастерская 
ООО «Структура». Участок под 
застройку находится в Октябрь-
ском районе. Рядом расположе-
но здание горбольницы № 3 и 
колледжа. 
На первом этаже разместят 

офисные помещения, на втором – 
офисы и стоматологическую 
клинику. В строении заплани-
рована одна лестница. Также 
предусмотрено 14 машино-мест, 
пять расположены в границах 
участка, десять – в пределах 
красных линий. Для проекта 
разработана схема пожаротуше-
ния; так как ширина пожарного 
проезда меньше требуемого, 
то стена здания, примыкаю-
щая к индивидуальной жилой 
застройке, будет противопо-
жарного 1-го типа. Отделка 
фасада будет в современном 
стиле лофт, с облицовкой из 

темно-коричневой клинкерной 
плитки и светло-серого керамо-
гранита. Окна запланированы 
витражные, двухцветные. 

К архитектуре здания у участ-
ников Градсовета нареканий не 
было, вопросы вызвала сложная 
ситуация с парковками, так как 
расчет был произведен без учета 
новых норм, вступивших в силу 
с 1 июля.
Как отметила Ксения Бело-

усова, парковочных мест долж-
но быть 17, а не 14, а в таком 
месте, где идет автомобильный 
трафик с пр. Ленина в сторону 
ул. Малахова, это существенная 
нехватка.

– Вдоль улицы вы разме-
стить их не сможете, – напом-
нила она.
Архитектор Виктор Четош-

ников дополнил, что по прави-
лам все парковки должны быть 
размещены в пределах участка 
строительства, и обратил вни-
мание, что размер разворотной 
площадки для въезда мусоро-
воза должен быть 15 на 15 м, а 
не 12 на 12, как запланировано 
по проекту.
В итоге проект был отправ-

лен на доработку с рекомен-
дацией переработать транс-
портный вопрос и улучшить 
ситуацию.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
на правах рекламы

СООБЩЕНИЯ
ООО «СИБИРЬ», являющееся собственником земельного участка с 
кадастровым номером 22:63:020636:325, расположенного по адресу: 
г. Барнаул, проспект Сибирский, 36Б, разыскивает владельцев находя-
щихся на указанном земельном участке двух металлических гаражей. 
Владельцам гаражей необходимо в срок до 25 июля 2025 г. обратиться 
в ООО «СИБИРЬ» (адрес: г. Барнаул, ул. Попова, 242, офис 208, телефон 
+7 903-072-2314 Ольга Николаевна) и освободить земельный участок. 
В случае неосвобождения земельного участка в установленный срок 
ООО «СИБИРЬ» будут приняты меры по сносу гаражей с отнесе-
нием на владельцев понесенных расходов. В отношении гаражей, 
владельцы которых не будут установлены, будет проведена проце-
дура признания гаражей бесхозяйными и признания на них пра-
ва собственности ООО «СИБИРЬ» с целью последующего сноса. 
Лиц, располагающих какой-либо информацией о владельцах указанных 
выше гаражей, просьба обратиться в ООО «СИБИРЬ» и сообщить име-
ющуюся информацию.

Здание с бассейном, 
тренажерным залом и спа-зоной 
впишут в уже сложившуюся 
застройку, сохранив пешеходные 
маршруты и добавив микрорайону 
новую общественную точку 
притяжения.

Дарья СЕБЕЛЕВА

Сотрудники медицинских учреждений, 
где пациенты проводят стационарное 
лечение, создают фотозоны, проводят 
арт-терапии и творческие мастер-классы – 
все это способствует быстрому восста-
новлению организма. 

Раскрасить досуг
Так, например, Алтайский краевой он-

кологический диспансер «Надежда» при-
соединился к акции «Подари книгу». Идея 
заключается в том, что любой человек может 
принести в больницу книги разных жанров, 
тем самым разнообразив досуг пациентов. 
За последние полтора месяца библиотека 
пополнилась на 120 книг. 

– В основном это художественная лите-
ратура: детективы, романы. Их приносят 
коллеги, пациенты и просто желающие 
поддержать акцию, – поясняет библиотекарь 
Елена Болдина. 
Здесь на полках хранится уже более че-

тырех тысяч книг и периодических изданий. 
Любой из пациентов найдет что-то по душе: 
от произведений русской и зарубежной 
классики до популярных развлекательных 
жанров. Есть большой выбор медицинских 
книг и журналов по онкологии. 

– Если у вас есть ставшие неактуальными 
книги, журналы, атласы, альбомы, несите 
их нам. Здесь они обретут благодарных 
читателей, ведь пациенты диспансера на-
ходятся на лечении длительное время, а 
интересное чтиво всегда помогает скрасить 
долгий досуг, – подытожила Елена Болдина. 
Книги можно приносить по адресу: г. Бар-

наул, Змеиногорский тракт, 110, Алтайский 
краевой онкологический диспансер (лечеб-

но-диагностический корпус, 1-й этаж, вход 
слева, библиотека сразу налево от входа).

Доброе дело
А вот в детской городской клинической 

больнице № 7 города Барнаула уже больше 
года действует проект «Домашняя библи-
отека». Организатором выступил житель 
Барнаула Иван Фомин, который по личной 
инициативе приобрел книжный шкаф и пе-
редал часть изданий из своей собственной 
библиотеки в дар больнице.
Со временем число желающих отдать 

литературу медучреждению только увели-
чилось. Скрасить больничные будни малень-
ким пациентам помогают неравнодушные 
жители Барнаула.

– У нас большая библиотека, мы с внуч-
кой все прочитали, – поделилась одна из 
дарителей Любовь Симукова. – И захотелось 
кому-то помочь. Открыла «2ГИС», позвонила 
в больницу и предложила книги в хорошем 
состоянии. Рада, что этот подарок с удоволь-
ствием приняли.
Теперь уже два книжных шкафа, распо-

ложенных в холле педиатрического корпуса 
и в детском хирургическом отделении, 
регулярно пополняются десятками экзем-
пляров. В настоящее время в «Домашней 
библиотеке» более 250 книг. Это и художе-
ственная литература для детей и взрослых, и 
научно-популярная, и развивающие книжки 
для малышей.
А барнаульцы присоединяются к акции 

и по сей день, так, 2 июля Ирина Макарова 
передала почти три десятка книг, среди кото-
рых истории о котенке Шмяке, хрестоматии 
для начальной школы, книги о звездах и 
планетах, тайнах Вселенной, энциклопедия 
для мальчиков. 

Книга – лекарство для души

Книжный шкаф в детской больнице № 7 постоянно пополняется интересными экземплярами.
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 30.06.2025                                               № 968

Об утверждении предельного индекса изменения размера платы 
за содержание жилого помещения в многоквартирных домах на 
территории города Барнаула 

В соответствии с частью 4 статьи 158 Жилищного кодекса 
Российской Федерации, руководствуясь постановлением админи-
страции города от 18.05.2021 №720 «Об утверждении Положения 
о расчете размера платы за содержание жилого помещения в 
многоквартирных домах на территории города Барнаула и опре-
делении предельного индекса изменения размера такой платы», 
администрация города Барнаула постановляет:

1.  Утвердить предельный индекс изменения размера платы 
за содержание жилого помещения в многоквартирных домах 
на территории города Барнаула с 01.07.2025 в размере 11,1%.

2. Признать утратившим силу постановление администрации 
города от 04.06.2024 №910 «Об утверждении предельного индек-
са изменения размера платы за содержание жилого помещения
в многоквартирных домах на территории города Барнаула».

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспе-
чить опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» и 
официальном сетевом издании «Правовой портал администрации 
г.Барнаула».

4. Контроль за исполнением постановления возложить 
на заместителя главы администрации города по городскому хозяйству 
и заместителя главы администрации города по экономической 
политике.

Глава города В.Г. ФРАНК.
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ЗВАНИЕ

Уровень мастерства
В регионе стартовал прием документов на 

присвоение звания «Народный мастер Алтай-
ского края». 
Претендовать на это почетное звание могут масте-

ра-ремесленники, которые не менее пяти лет рабо-
тают в этой области на территории Алтайского края. 
Оценивать представленные на конкурс работы будет 
специальная комиссия по нескольким критериям. 
В их числе высокий художественный уровень изде-
лий, сочетающих народные традиции и творческую 
индивидуальность, регулярное участие в краевых 
культурных акциях, подготовка и воспитание уче-
ников и так далее. Сегодня этого звания удостоен 41 
мастер Алтайского края. Общественное признание и 
престижное звание сопровождается и материальным 
вознаграждением в размере 50 тысяч рублей.
Документы на присвоение звания принимаются 

до 31 августа в министерстве культуры Алтайского 
края (пр. Ленина, 41).

ФЕСТИВАЛЬ

Рекордный киноотбор
В конкурсные программы XXVII Всероссийского 

Шукшинского кинофестиваля вошло 70 картин.
Всего в этом году на Шукшинском кинофестивале, 

который пройдет с 22 по 26 июля, будут представле-
ны четыре конкурсные программы, посвященные 
полнометражному игровому, короткометражному 
игровому, документальному и анимационному кино. 
Для участия в них было подано рекордное количество 
заявок – более тысячи. В итоге по результатам отбора 
в основной конкурсной программе полнометражного 
кино за главный приз кинофестиваля в этом году 
будут бороться десять фильмов. В программу игро-
вого короткометражного кино эксперты отобрали 18 
картин, в афишу документального кино – 16 фильмов, 
анимационного – 26. Торжественное открытие XXVII 
Всероссийского Шукшинского кинофестиваля состоится 
22 июля на сцене Алтайского краевого театра драмы 
им. В.М. Шукшина. 
Все показы фильмов будут бесплатными, они прой-

дут как в кинотеатрах, так и на открытых площадках. 
Как и в прошлом году, на показы в кинотеатрах будет 
организована электронная регистрация. 

ВЫСТАВКИ

Мир Льюиса Кэрролла
В Алтайской краевой детской библиотеке 

им. Н.К. Крупской действует выставка «Фарфо-
ровые истории: все чудесатее и чудесатее…», где 
представлены изделия новосибирского коллекци-
онера Ирины Фомичёвой на тему сказки «Алиса 
в стране чудес».
Здесь в окружении книг представлены редкие 

экземпляры статуэток, выполненных в фарфоре 
и полистоуне, который называют искусственным 
камнем. Особым гостем встречи станет владели-
ца этой коллекции Ирина Фомичёва, которая на 
протяжении многих лет собирает статуэтки. По-
сетители выставки погрузятся в волшебный мир 
сказки Льюиса Кэрролла: познакомятся с коллек-
цией, способами ее формирования, а также узнают 
историю создания уникального проекта «Фарфоровые 
истории».
Выставка действует по адресу: пр. Строителей, 21. 

Вход свободный.

Внимание к деталям
В Краевой библиотеке им. В.Я. Шишкова от-

крылась выставка работ художника Николая 
Острицова «Графика. Поиск тем и образов» из 
фондов Художественного музея.
Николай Острицов, пожалуй, единственный ху-

дожник на Алтае, работающий в жанре исторической 
картины. Как считают искусствоведы, изобразить 
человека в контексте истории – сложная задача, 
требующая знания материальной культуры, умения 
срежиссировать события, о которых идет речь. На вы-
ставке представлено шесть произведений. Речь идет 
об эскизах пастелью, карандашом, работы в технике 
«бумага, масло», находящиеся на стыке живописи и 
графики.

– Мне всегда было невероятно интересно, что за 
люди жили на нашей земле, чем дышали, во что вери-
ли, – поделился в одном из своих интервью Николай 
Васильевич. – И еще я очень люблю изучать детали, 
характеризующие прошлые эпохи. Каждый элемент 
в древности нес некую информацию. Там каждая за-
витушка несла определенный смысл, и изучать мне 
это очень интересно. 
Выставка продлится до 31 августа в Краевой библи-

отеке им. В.Я. Шишкова (ул. Молодёжная, 5). 

КУЛЬТУРНЫЙ СЛОЙ

СЕДЬМАЯ КОЛОНКА

Одна минута смеха...
Пара проходит мимо лавки с бумерангами. 

Продавец:
– Мужчина, купите бумеранг!
Тот ворчит в ответ:
– Да я свой старый никак выкинуть не 

могу…

Женщина в бикини показывает 90% своего 
тела, но всё же мужчины так вежливы, что 
смотрят только на прикрытые места.
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I место в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017

Музейный фонд «ВБ»: 
Обладатель 
девяти знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

Свой путь в живописи
На выставке представлены работы, созданные художником с 1990-х годов по наши дни  
В одном из залов Государ-

ственного художественного 
музея открылась персональ-
ная выставка председателя 
Алтайской организации Со-
юза художников России, из-
вестного живописца Дмитрия 
Петренко. Эта экспозиция 
стала частью внеконкурсной 
программы XI Межрегио-
нальной молодежной худо-
жественной выставки «Аз.
Арт.Сибирь». 

Эффект узнавания
В этом году Дмитрий Петрен-

ко возглавил жюри «Аз.Арта» 
и по сложившейся традиции 
получил право выставиться 
на площадке Художественного 
музея – одного из организаторов 
масштабного проекта. 

– По сути, это моя первая 
персональная выставка, – про-
комментировал Дмитрий Алек-
сандрович. – Так вышло, что до 
этого я участвовал в сборных 
выставках, в том числе и тех, что 
были организованы творческим 
объединением «Черный па-
харь», в которое я входил наряду 
со своими товарищами-худож-
никами Евгением Олейниковым 
и Александром Мироновым. 
С тех пор я не выпадал из вы-
ставочного процесса, но в пер-
сональных проектах все же не 
участвовал.  
Родился Дмитрий Петренко 

в Бийске, где учился в художе-
ственной школе, а затем посту-
пил в Новоалтайское художе-
ственное училище к известному 
художнику-графику Владимиру 
Раменскому. Затем Дмитрий 
Александрович продолжил свое 
образование в другом направле-
нии – стал учиться живописи в 
Красноярском художественном 
институте. Говорят, сегодня в 
его творчестве не особо ощу-
щается красноярская школа, 
так как художник, найдя себя 
в искусстве, остался верен соб-
ственному пути. 
По словам Дмитрия Пе-

тренко, большую роль в его 
становлении как художника 
сыграла мама, которая всегда 
поддерживала стремление сына 
стать художником, помогала 
ему поверить в себя. 

– Каждое мое стремление 
что-нибудь запечатлеть на бума-
ге или холсте она воспринимала 
с искренним восторгом, – поде-

лился Дмитрий Александрович. – 
Ей нравилось мое увлечение 
реалистической школой живо-
писи, красота алтайского пейза-
жа, вот я пейзажистом и стал. 
На мое становление повлияло 
и то, что художником был мой 
дедушка, мамин отец. Он был 
репрессирован, а потому по-
следний раз мама видела его 
в три года. Но в память о нем 
всегда хранила несколько от-
цовских картин, которые меня 
сформировали и до сих пор вос-
принимаются мной как лучшие 
работы в мировой живописи. 

Дела государственные
Как считает куратор выстав-

ки, старший научный сотрудник 

научно-исследовательского от-
дела ГХМАК Виктория Крылова, 
рассматривая работы Дмитрия 
Петренко, всегда срабатывает 
эффект узнавания. Ведь мы ви-
дим парк Лисавенко, окрестно-
сти реки Лосихи, барнаульские 
березы, виды Горного Алтая, 
Затон – каждая из этих работ 
выполнена с особым настро-
ением, с чувством, которые 
передает художник-романтик, 
большой мастер кисти. Данная 
выставка уникальна еще и тем, 
что специально к ее открытию 
Дмитрий Александрович напи-
сал более трети представленных 
здесь работ.

– На выставке представлены 
как работы из собрания нашего 
музея, относящиеся к 1990–2000 
годам, так и новые полотна, – 
прокомментировала Виктория 
Игоревна. – После того, как с 
2016 года Дмитрий Алексан-
дрович возглавил Алтайскую 
организацию Союза художников 

России, занятия творчеством 
отошли на второй план. На сме-
ну этой деятельности пришла 
другая, в которой Дмитрий Пе-
тренко – один из организаторов 
столь ярких масштабных про-
ектов, как «Сибирь-XIII», «Аз.
Арт.Сибирь», важных выставок, 
фестивалей, пленэров.     
По словам министра куль-

туры Алтайского края Елены 
Безруковой, весомое место в 
жизни автора занимают госу-
дарственные дела. Ведь при 
Дмитрии Петренко Алтайская 
организация Союза художников 
ярко заявляет о себе крупными 
проектами.

– Несмотря на то, что твор-
ческая жизнь Дмитрия Алек-
сандровича складывается по 
остаточному принципу, ему как 
художнику удалось сохранить 
свое лицо, – считает Елена Ев-
геньевна. – И если учесть, что 
мира вообще не существует, а 
есть лишь мир глазами того или 

Со всей Сибири и не только

Первая персональная выставка Дмитрия Петренко открылась в Барнауле (6+).

Золотой диплом лауреата основной 
программы Международного фестиваля 
«КукArt», который прошел в Санкт-Пе-
тербурге, получил спектакль «Дневник 
ленинградской школьницы» Алтайского 
государственного театра кукол «Сказка».

Спектакль «Дневник ленинградской школь-
ницы», созданный на основе дневника Тани 
Савичевой, был поставлен в театре кукол 
«Сказка» в 2020 году, к 75-летию со дня По-
беды. За воплощение этого замысла взялась 
барнаульский режиссер Татьяна Тимофеева. 

По ее словам, дневник – это документ. Те-
атр же нуждался в истории, которую было 
поручено сочинить драматургу из Санкт-Пе-
тербурга, в прошлом жительнице Барнаула 
Инне Гридиной. Для этого ей пришлось 
посещать музей блокадной школьницы, 
изучать историю ее семьи. Не случайно часть 
бутафории к спектаклю – это воссозданные 
предметы Таниного мира. 

– Прежде чем появилась пьеса, драма-
тургу пришлось переработать множество 
материала – как документального, так и 
художественного, – пояснила режиссер 
спектакля. – Перед нами стояла не только 
просветительская задача рассказать детям о 
блокаде, но и задача человеческая: поведать 
о конкретных людях, которые жили, любили, 
до последних дней верили в лучшее.
В спектакле показаны будни большой 

и дружной семьи Савичевых. Отсчет этой 
истории начинается со дня рождения ба-
бушки, который отмечался 22 июня 1941 
года… Именно в этот день за большим 
столом собрались Савичевы: как взрослые, 
которых играли актеры, так и дети – план-
шетные куклы размером с ребенка. Их 
сочинила художница постановки Алёна 
Муравьёва, а воплотил механик-конструк-
тор «Сказки» Виталий Абрамов.

– Эта история еще и о любви к этому 
прекрасному городу, – продолжает Татьяна 

Тимофеева. – Впервые я в нем побывала в 
15 лет, тогда же посетила и Пискарёвское 
кладбище, где хранится копия Таниного 
дневника. Меня поразила краткость этих 
записей. Потом я училась в этом городе, 
значит, соприкасалась с темой блокады 
неоднократно.
Золотой диплом лауреата Международ-

ного фестиваля «КукArt» подписан пред-
седателем Союза театральных деятелей 
РФ, народным артистом РФ Владимиром 
Машковым и президентом фестиваля, 
секретарем СТД РФ Давидом Бурманом. 
Что интересно, показ спектакля состоялся 
22 июня, в День памяти и скорби. Именно 
им было решено открыть масштабный 
фестиваль.

Спектакль, в основе которого – известный дневник.

6+

СПРАВКА ВБ

В спектакле заняты артисты: Нина Позд-
някова, Евгения Пухова, Ольга Кравченко, 
Екатерина Сердцева, Александр Сизиков, Юрий 
Антипенков, Ольга Бойкова.

иного человека, то мир Дмитрия 
Петренко очень привлекателен: 
тонкий, трепетный, ранимый. 
В нем хочется быть.
В день открытия выставки 

поздравить автора собрался 
полный зал друзей, коллег, со-
братьев по творческому цеху. 
Среди гостей – председатель 
Новосибирского регионального 
отделения живописцев-галери-
стов, заслуженный художник 
РФ, академик Российской ака-
демии художеств, профессор 
Вадим Иванкин, заместитель 
председателя регионального 
отделения Урала, Сибири и 
Дальнего Востока Российской 
академии художеств Елена Ко-
персак, председатель творческой 
комиссии по работе с молодыми 
художниками Союза художников 
России, директор дома творче-
ства «Академическая дача им. 
И.Е. Репина» Максим Титов, 
академик Российской академии 
художеств Андрей Машанов. 

Выставка действует до 19 июля 
по адресу: ул. М. Горького, 16.

Фото Натальи КАТРЕНКО

Материалы рубрики подготовила Наталья КАТРЕНКО.

Фото предоставлено театром кукол «Сказка» 

6+
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